
PRIMA COMMISSIONE CONSILIARE

VERBALE N. 116 DEL 03/08/2021

COMUNE DI BARCELLONA POZZO DI GOTTO
- CITTÀ METROPOLITANA DI MESSINA -

PRIMA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE

Entrata Uscita

PINO Carmelo Presidente 12,15 14,00

LA ROSA Giampiero Vicepresidente 12,15 14,00

CATALFAMO Giorgio Componente 12,30 14,00

GRASSO Tindaro Componente assente assente

LA MALFA Stefano Componente assente assente

LEPRO Antonina Componente 12,45 14,00

PINO Angelita Componente assente assente

SIDOTI Gabriele Componente assente assente

L'anno duemilaventuno, il giorno martedì 3 agosto, alle ore 12,15,

regolarmente convocata, presso l'antisala dell aula consiliare si

riunisce la Prima Commissione Consiliare Permanente di Studio e di

Consultazione, con i seguenti punti all'ordine del giorno:

1) Studio e Redazione di Regolamento Comunale del Verde Pubblico e

di eventuale Regolamento Comunale del Verde Privato;

2) Modifiche al regolamento comunale per il funzionamento del

Consiglio Comunale e delle Commissioni consiliari permanenti di

studio e consultazione;

3) Progetto di fattibilità tecnica ed economica per la costruzione di
un complesso perla macellazione, le lavorazioni e la conservazione

di carni bovine, suine e ovine. Proposta di delibera per

l'approvazione del progetto di fattibilità tecnica e per l'adozione



della variante urbanistica da parte del Consiglio Comunale ai sensi

dei commi 2,3 e4 dell'art 19 del D.P.R. 8 Giugno 2001 n. 327;

4) Segnalazioni provenienti dallo cittadinanza relative a disservizi e

malfunzionamenti;

5) Varie ed eventuoii;_

6) Progromma triennale dei lavori pubblici 2021-2023 ed elenco

annuale dei lavori anno 2021;

Alle ore 12,15 sono presenti 1 consiglieri Pino Carmelo e La Rosa, non

risulta quindi raggiunto il numero legale e pertanto si attende la

verifica del numero in seconda convocazione.

Alle ore 12,30. in seconda convocazione, risulta presente, oltre ai

suddetti, anche il consigliere Catalfamo e così il Presidente dichiara

la seduta aperta; espleta le funzioni dì Segretario il cons. La Rosa.

Si pone in trattazione il punto 4] dell'OdG con specifico riferimento

alla situazione degli Ispettori Ambientali, per la quale il 23 luglio u.s.

è divenuta efficace la copertura assicurativa; tuttavia a distanza di

(ulteriori) due settimane, l'attività non è ancora iniziata, né si hanno

notizie di quanto essa inizierà. Su tutto ciò alcuni cittadini hanno

chiesto di avere spiegazioni.

Alle ore 12,45 si unisce ai lavori il cons. Lepro ed allo stesso tempo

interviene in aula il prof. Carmelo Ceraolo, presidente della locale

sezione di Legambiente, associazione a cui sono iscritti molti di

coloro che hanno partecipato al corso per Ispettore Ambientale, così

come vi ha partecipato lo stesso Ceraolo.

Il Presidente lo ringrazia per essere intervenuto e chiede se gli stessi

volontari siano stati contattati per iniziare il servizio e se essi siano

ancora disponibili ad effettuarlo.

Il prof. Ceraolo dichiara che i volontari appartenenti alla



associazione furono contattati alcuni mesi addietro dal Comando dei

Vigili Urbani e confermarono la loro disponibilità, tuttavia poi non

hanno saputo più nulla; in ogni caso sono ancora pronti a prestare

l'attività di volontariato come ausiliari di P.M., soprattutto in questo

periodo in cui ce ne è un gran bisogno, da una parte per combattere

i disastri ambientali dovuti alla continua formazione un po' ovunque

di micro discariche, dall'altro per educare i cittadini al corretto

smaltimento dei rifiuti.

Inoltre, evidenzia Ceraolo, è necessario presidiare i torrenti della

città, dove spesso si abbandonano rifiuti pericolosi anche di

carattere industriale o proveniente da attività commerciali o

artigianali.

Alle ore 13,00 interviene il comandante della locale P.M. Dott. Cangi

Castrense.

Dopo averlo ringraziato per essersi unito ai lavori di Commissione, Il
presidente invita l'Ufficiale a riferire in merito alla attuale situazione
degli Ispettori Ambientali e, specificamente, sulle ragioni per le quali
l'attività degli stessi non sia ancora stata avviata.

11 Comandante riferisce preliminarmente sulla situazione generale

dell'organico della locale P.M. .

In merito agli Ispettori Ambientali riferisce di non aver avuto alcuna
comunicazione ufficiale circa la compiuta copertura assicurativa

degli stessi e che non gli sono stati trasmessi i nominativi dei soggetti
che dovrebbero svolgere la predetta funzione di ausiliario di P.M..

Con l'occasione della presenza del Comandante della RM., il

presidente chiede di conoscere le ragioni per cui non si è provveduto
a regolarizzare la segnaletica orizzontale, in particolare quella degli
attraversamenti pedonali che risulta inesistente in gran parte delle

vie cittadine, evidenziando che ciò costituisce un gravissimo pericolo



per l'incolumità dei pedoni.

11 presidente a questo punto invita il dott. Castrense Cangi ad

affacciarsi e gli mostra a titolo di esempio la assoluta assenza di

strisce pedonali proprio nelle adiacenze del Palazzo Municipale ed

esattamente tra la Villa dove c'è il Monumento ai Caduti ed il Palazzo

Municipale; in questo tratto non vi è alcun attraversamento pedonale.

Rappresenta che egli aveva direttamente provveduto direttamente

a segnalare questa carenza, così come quelle in altri punti della Città,
tuttavia ad oggi non si è provveduto e salvo sporadici interventi la

segnaletica orizzontale cittadina è assolutamente inadeguata.

Fa presente che la questione è stata oggetto di una mozione

approvata in consiglio all'unanimità parecchi mesi addietro, ove il
Consiglio ha anche indicato di procedere a valutare la realizzazione

di attraversamenti di nuova generazione, illuminati al led.

Si era pure suggerito, con altra mozione, di realizzare anche un
attraversamento simbolico con l'arcobaleno per sensibilizzare sui

diritti Lgbtq.

Il Comandante dichiara che queste questioni ineriscono anche

l'ufficio tecnico riguardo soprattutto la fattibilità.

11 presidente, sempre in ordine alla viabilità, unitamente agli altri
componenti, rappresenta poi l'opportunità di predisporre dei dossi

dissuasori sul lungomare, spesso scenario di gravi incidenti stradali.

11 Comandante spiega come non sia sempre possibile installare i

dossi perché in alcuni tratti si comprometterebbero altre esigenze

come quella di consentire il passaggio delle ambulanze ed i tratti

indicati dalla Commissione rientrerebbero appunto in quelli in cui

non si possono mettere dossi.

La commissione ne prende atto e lo invita comunque a considerare

la opportunità di far installare dissuasori sonori, i quali sono
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consentiti.

A questo punto, sempre relativamente alla viabilità cittadina, l'aw.

Carmelo Pino rammenta le proposte relative alla misure suggerite

per decongestionare il traffico sul tratto finale della copertura del

ponte Longano (lato mare) e quelle per la riqualificazione della via

Roma, per mezzo dell'inversione del senso di marcia.

11 Comandante dichiara che anche tali proposte devono essere

valutate prima dall'Ufficio Tecnico. Ad ogni modo fa presente che a

breve si procederà alla installazione di semafori in almeno quattro

incroci, di cui tre in via Roma (nei luoghi in cui erano già esistenti)

ed uno in via Papa Giovanni XXllI all'incrocio con la Via San Vito.

La Commissione segnala inoltre che da giorni l'angolo Via Roma/Via

Operai è transennato e la macchinetta per il pagamento della sosta

non è funzionante. 11 Comandante riferisce che quanto sopra non è di

competenza del Comando di P.M. , ma della ditta che gestisce il

servizio.

I  Consiglieri Lepro, La Rosa e Catalfamo interloquiscono

ulteriormente con l'Ufficiale segnalando diverse criticità del

territorio e chiedendo alcuni chiarimenti sulla viabilità , in

particolare della ZTL nella zona di Calderà e degli accessi al quartiere

di Portosalvo ed il Comandante fornisce alcuni informazioni di

carattere generale.

II Comandante invita quindi la commissione a valutare di redigere

una nota che indichi gli interventi che si ritengono più urgenti,

impegnandosi a tenerla repentinamente in fattiva considerazione, o

comunque a comunicargli eventuali esigenze e questioni di sua

competenza che la Commissione ritiene rispondenti all'interesse

della Cittadinanza.

Alle ore 13,45 dopo averlo ringraziato per l'intervento, il Presidente
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congeda il Comandante della P.M..

Si discute brevemente di quanto ascoltato ed alle ore 14,00 la seduta

viene dichiarata conclusa.

no f IlP^r/sidant/


